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A
vilhas de Origem Portugue-
sa no Mundo, continua cau-
sando transtornos significa-
tivos aos comerciantes do
Pelourinho, no Centro Histó-
rico de Salvador, resultando
principalmente em prejuízos
financeiros.

A via foi fechada no dia
20 de junho, sem aviso pré-
vio aos empresários, devido
à restauração do pináculo
direito do templo católico,
que pesa cerca de uma to-
nelada e meia e oferece ris-
cos de queda. Em decorrên-
cia disso, a Prefeitura Muni-
cipal de Salvador optou por
isolar a rua, afetando o trá-
fego de carros, a presença
expressiva de turistas e pro-
vocando o esvaziamento de
estacionamentos.

Em entrevista à Tribuna
da Bahia, o empresário Ro-

interdição da Rua de
São Francisco para
a restauração da
Igreja de São Fran-
cisco, considerada
uma das Sete Mara-

Interdição de rua no Pelô afeta comerciantes
bson Luiz, de 44 anos, que
trabalha há 30 anos com
vendas de artigos e lem-
branças da Bahia em uma
das lojas próximas da Igre-
ja, relatou que o lucro do es-
tabelecimento foi afetado em
cerca de 40%.

“A interdição prejudicou
bastante, porque verdadei-
ramente, até para a chega-
da dos carros, que geral-
mente desembarcavam na
frente da igreja, isso causa
um transtorno muito grande.
Os turistas acabam tendo
que desembarcar nas vias
por trás, que são vias peri-
gosas, e muitas vezes são
furtados. Isso tem prejudica-
do bastante também a circu-
lação, já que as pessoas
acabam não vindo nem cir-
culando por aqui. Elas aca-
bam estacionando os car-
ros, que não conseguem
chegar até aqui, próximo do
Elevador Lacerda e ficam
por lá”, desabafou o comer-
ciante.

Em seguida, um vende-
dor ambulante que trabalha
em frente à Igreja de São
Francisco, e que preferiu
não se identificar, afirmou
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TRANSTORNOS
Turistas estão tendo que mudar trajeto, o que prejudica as vendas do comércio

A Agência Nacional de
Energia Elétrica (ANEEL) re-
cebeu representantes da
BYD, maior fabricante de ve-
ículos elétricos no mundo e
que instalará um complexo
industrial em Camaçari, na
Bahia. Na pauta da reunião,
discussões sobre os inves-
timentos no estado e os be-
nefícios que a gigante chine-
sa terá com a redução na ta-
rifa de transmissão de ener-
gia para os consumidores lo-
calizados nos estados do
Norte e Nordeste. Participa-
ram da reunião o Diretor-Ge-
ral da ANEEL, Sandoval Fei-
tosa, técnicos da Agência, o
CEO da BYD no Brasil, Tyler
Li, além de executivos da
montadora.

A BYD será um consumi-
dor industrial de grande por-
te com instalações na Bahia,
que terá os efeitos da redu-
ção dos custos da tarifa de

Fabricante chinesa terá incentivos na Bahia
transmissão de energia. No
estado da Bahia, a estimati-
va é de redução em média
de 25% nos custos de trans-
missão que compõem a con-
ta de luz no estado, sendo
que no ponto onde a indús-
tria será instalada, projeta-se
redução em torno de 30% ao
fim da transição metodológi-
ca aprovada pela ANEEL, o
que ocorrerá nos próximos
anos, já com a fábrica em
pleno funcionamento.

O Diretor-Geral, Sando-
val Feitosa, agradeceu a vi-
sita do CEO da BYD e dos
outros executivos e destacou
que a ANEEL está disponível
para ajudar no desenvolvi-
mento da Bahia e da região
Nordeste. “Esse investimen-
to da BYD é muito importan-
te para a ANEEL e estamos
entusiasmados com a pos-
sibilidade de contribuirmos
com a redução expressiva da

Rua de São Francisco foi fechada para restauração da igreja em meados do mês de junho

O governador Jerônimo
Rodrigues realizou uma visita
ao município de Itabuna, re-
gião Sul da Bahia, ontem (28),
para inaugurar a primeira eta-
pa da requalificação do 
Hospital São Lucas. A iniciati-
va, que contou com um inves-
timento de cerca de R$ 3 mi-
lhões do Governo do Estado,
aprimora a infraestrutura e os
serviços oferecidos na unida-
de, com 27 leitos de interna-
ção clínica, sendo um de iso-
lamento, e áreas de apoio,
como setor de nutrição e a cen-
tral de material e esterilização. 

As melhorias, viabilizadas
por meio de uma parceria en-
tre o Governo do Estado, a
Santa Casa de Misericórdia de
Itabuna (SCMI) e a Prefeitura,
incluíram a modernização da
estrutura, a aquisição de equi-
pamentos médicos de última
geração e a implementação

Estado entrega requalificação
do Hospital São Lucas

que os comerciantes não
foram procurados nem rece-
beram apoio do IPHAN ou da
prefeitura para lidar com a
situação. “Eles apenas che-

garam aqui, interditaram e
foram embora. Nós depen-
demos do movimento e fica-
mos prejudicados. Entende-
mos que o isolamento é ne-

cessário para a segurança
de todos, mas não compre-
endemos o descaso com a
demora na restauração e a
falta de diálogo e respeito

VINÍCIUS VIANA
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tarifa de transmissão em tor-
no de 30% de forma escalo-
nada nos próximos quatro
anos”, afirmou Feitosa.

O CEO da BYD no Brasil,
Tyler Li, parabenizou a ANE-
EL pela aprovação do regula-
mento que reduz a tarifa de
transmissão e disse que a
medida ajudará a trazer mais
competitividade para a produ-
ção industrial. “A ANEEL fez
algo que é essencial para o
desenvolvimento do país e
que vai promover ainda mais
os investimentos na Bahia e
região Nordeste como um
todo”, destacou o CEO.

APROVAÇÃO
Nos últimos anos, consu-

midores do Norte e Nordeste
pagavam mais pela tarifa de
uso por serem importadores
de energia e, consequente-
mente, demandarem mais a
rede de transmissão. Com a

geração da usina de Belo
Monte no Norte e a expansão
das usinas eólicas e solares
no nordeste, as duas regiões
passaram de importadoras
para exportadoras de energia.
Diante desse cenário, a ANE-
EL aprovou a nova metodolo-
gia de cálculo da TUST (Tari-
fas de Uso do Sistema de
Transmissão) – TUST locaci-
onal - que prevê a redução das
tarifas para os consumidores
localizados nos estados do
norte e nordeste, por estarem
mais próximos da geração.

INVESTIMENTOS NA BAHIA
A instalação do comple-

xo industrial em Camaçari,
na Bahia, foi anunciada pela
BYD no início de julho du-
rante uma cerimônia em
Salvador, que contou com a
presença do Governador do
Estado e de autoridades lo-
cais.

de novos protocolos de aten-
dimento. O hospital terá
100% dos serviços destina-
dos aos usuários do SUS. Os
serviços de internamento e as
consultas estão previstos ini-
ciar a partir de 2 de agosto.

 “Entregamos mais 27
leitos, abrindo uma Santa
Casa para cuidar da saúde
do povo de Itabuna e da re-
gião. Também viemos tratar
de uma parceria para ofere-
cer, em breve, o serviço de
hemodiálise. O hospital aqui
vai nos ajudar, além de sal-
var vidas, e atender as pes-
soas, a cuidar do tema da
regulação. Estamos fazendo
isso em um conjunto de re-
giões, em salvador, em Fei-
ra de Santana, Jacobina,
Oeste, Extremo Sul. Estamos
ampliando, vamos chegar lá,
com fé em Deus”, disse Je-
rônimo.

com os comerciantes que
só conseguem colocar o pão
de cada dia se houver clien-
tela”, declarou bastante in-
dignado com a situação.

A reportagem da Tribuna
da Bahia entrou em contato
com o IPHAN federal para
saber se há previsão para o
início e a conclusão da obra
de restauração da Igreja de
São Francisco, além de in-
vestigar se existe algum pla-
no ou ação para mitigar os
efeitos negativos causados
pela interdição da rua aos
comerciantes locais. Em
nota, a instituição afirmou
que “a responsabilidade de
conservação dos bens tom-
bados é dos seus proprietá-
rios. Todos os entes públi-
cos podem, no l imite de
suas competências, contri-
buir com a resolução do pro-
blema”, afirmou.

O IPHAN ainda pontuou
que “tem buscado, em con-
junto com a Prefeitura Muni-
cipal de Salvador e Compa-
nhia de Desenvolvimento
Urbano do Estado da Bahia
(Conder), maneiras de agi-
lizar a resolução da situa-
ção”, finalizou.

 O lançamento oficial da
temporada 2023 do turismo
de avistamento de baleias-
jubarte (julho a novembro), no
litoral da Bahia, foi realizado,
ontem (28), na Secretaria de
Turismo do Estado (Setur-BA),
em Salvador. O evento teve a
participação de representan-
tes da Marinha, dos
institutos Baleia Jubarte e
Redemar Brasil, da Associa-
ção Brasileira das Agências
de Viagens (Abav), do Conse-
lho Baiano de Turismo (CB-
Tur), da Associação Brasilei-
ra da Indústria de Hotéis
(Abih) e de entidades do se-
tor náutico. 

Temporada de avistamento
de baleias 2023 é lançada

  A Setur-BA apresentou
um vídeo e distribuiu material
informativo sobre a migração
anual das baleias, da Antárti-
ca para o litoral baiano. Os
animais procuram as águas
calmas e mornas do mar da
Bahia, onde fazem os rituais
de acasalamento e reprodu-
ção. O avistamento dos ma-
míferos marinhos deve ser
feito em passeio com barco
apropriado, oferecido por
operadoras de turismo espe-
cializadas, seguindo regras
de segurança e proteção am-
biental. O vídeo será usado
em capacitações da secreta-
ria para o segmento. 

A Prefeitura de Salvador
entregou ontem (28) a requali-
ficação do Restaurante Popu-
lar de Pau da Lima, que agora
se torna a primeira unidade do
Prato da Gente, novo programa
social do município. Além de
ampliar a oferta de alimenta-
ção gratuita no local, o restau-
rante também passará a ofe-
recer à população cursos pro-
fissionalizantes em culinária e
cozinha industrial, além de en-
caminhar os beneficiários para
a rede de assistência social,
como os Centros de Referên-
cia da Assistência Social
(CRAS).

Também foram inaugura-
dos um posto de atendimento
do Cadastro Único (CadÚnico)
em Pau da Lima, em local ane-
xo ao Restaurante Popular, com
capacidade para atender até
600 pessoas por dia, e uma
nova sede do CRAS do bairro,
com estrutura maior e mais

Programa Prato da Gente é
inaugurado em Pau da Lima

moderna. O prefeito Bruno
Reis participou da inauguração
dos três equipamentos, locali-
zados na Av. Aliomar Baleeiro,
ao lado do secretário de Pro-
moção Social (Sempre), Júni-
or Magalhães, e outras autori-
dades do município.

Bruno lembrou que
a Prefeitura vai entregar até o
final do ano que vem mais oito
unidades de Restaurante Po-
pular, ampliando para 10 o nú-
mero de equipamentos do tipo
na cidade. Todos vão fazer par-
te do programa Prato da Gen-
te. “Com essa filosofia, com
essa proposta de permitir a
progressão social, de dar con-
dições para que a pessoa te-
nha autonomia. Todo mundo
quer, através do seu trabalho,
do seu suor, conquistar o pão
de cada dia e realizar os so-
nhos da sua família. E é isso
que nós vamos permitir”, dis-
se.

O Hospital da Bahia infor-
mou ontem(28) que não há,
na unidade, suspensão de
atendimentos a beneficiários
do Planserv (plano de saúde
dos servidores públicos es-
taduais). Em nota, o hospital
disse que a relação com o
Planserv, considerado um
“parceiro estratégico”, conti-
nua vigente.De acordo com a
nota, o “regime temporário de
contingência de atendimen-
tos na Emergência está rela-
cionado a melhorias estrutu-
rais, considerando o bem-

Hospital da Bahia continua
atendendo pelo Planserv

estar dos nossos pacientes
e em oferecer uma assistên-
cia cada vez melhor a eles”.

ATENDIMENTO
O hospital informou ain-

da que, neste mês de julho,
até o momento, já foram rea-
lizados 3.390 atendimentos a
beneficiários do Planserv na
unidade de Emergência, as-
sim como 280 procedimen-
tos cirúrgicos e 74 procedi-
mentos em hemodinâmica.
Neste momento, são 137 pa-
cientes internados.
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